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①路面電車の岡山駅前広場への
　乗り入れ反対について
②路面電車岡山駅前広場乗り入
　れ計画に関し、地域住民の理
　解を得るため「駅前広場全体
　の基本構想」策定前に、具体
　的資料に基づく住民説明会の

採択した陳情（３件）

不採択とした陳情（３件）

◉陳情の結果 　実施及び今後の市議会におけ
　る慎重なる審議を求めること
　について
③地方財政の充実・強化を求め
　る意見書の提出について

①国民を戦争に導く安保法制を
　直ちに廃止し、日本国憲法に
　基づいて武力によらない平和

　平成27年11月定例市議会に市長が提案した議案は追加提出を含め74件（予算案12件、条例案17件、
その他45件）でした。
　そのうち、「平成27年度岡山市一般会計補正予算（第３号）」など３件の議案については、一部の
議員から反対がありましたが、すべての議案を原案可決・同意しました。
　これにより、補正予算額は、一般会計25億8,053万円、特別会計６億7,040万円余、事業会計843万
円余を合わせた32億5,936万円余の増額となり、予算総額は、5,518億3,929万円となりました。

議決のあらまし

可決した主な議案

条
　
　
　
例

議決結果は市議会ホームページに掲載しています。

①地方財政の充実・強化を求め
　る意見書

◉可決した意見書

予
　
　
　
算

■平成27年度岡山市一般会計補正予算（第３号）

校舎の耐震化を早めるため、耐震改修（小学校11校、中学
校１校）を前倒して実施。国の補助決定に基づく補正学校耐震改修整備事業 19億8,100万円

老朽化した市営住宅「北長瀬みずほ住座」再整備用地の取得
費の増額。国の補助決定に基づく補正北長瀬みずほ住座再生事業 ３億4,000万円

当初見込み件数（10,000件）を上回るふるさと納税寄附の
増加（3,000件）に伴う、お礼の品の送付に要する費用の増額

ふるさと納税寄附者への
お礼の品の送付 4,850万円

　　　　主な事業　　　　　　  　予算　　　　　　　　　　　　　  内　　　容

■岡山市協働のまちづくり条例の制定
　多様な主体の協働による地域の社会課題解決に関する取り組みを促進するに当たり、多様な主体の役
　割、推進施策、推進体制等を定める。
■岡山市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する条例の制定
　行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律（マイナンバー法）の施行
　に伴い、個人番号の利用等に関し必要な事項を定める。
■岡山市空家等の適切な管理の促進に関する条例の制定
　空家等対策の推進に関する特別措置法の施行に伴い、本市における空家等の適切な管理の促進に関し
　必要な事項を定める。

住民自治組織、ＮＰＯ法人その他の市民活動団体、事業者、学校等地域の社会課題解決に関する取組を行う全ての個人及び団体
並びに市

用語解説 ※１　【多様な主体（岡山市協働のまちづくり条例第２条第２項に規定する定義）】

平成26年度決算等
　９月定例市議会で提案され継続審査となっていた、平成26年度の一般会計、13特別会計、５企業会
計の計19件の決算及び企業会計決算に付随する３件の剰余金処分議案のうち、一般会計など６件の決
算については、一部の議員から反対がありましたが、いずれも認定・原案可決しました。

　外交を求める意見書の提出に
　ついて
②ＴＰＰ「大筋合意」の撤回を
　求める意見書の提出について
③路面電車の駅前広場への乗り
　入れ拡張について

※１
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議会トピックス
　平成28年３月20日㈰午後１時30分から、テレビせとうちで「あっ晴れ！岡山市議会！！
（仮題）」が放送される予定です。
　岡山市議会の役割や活動をわかりやすく紹介しますので、ぜひご覧ください。
　なお、３月22日㈫午前11時30分から再放送も予定されています。さらにoniビジョン
でも放送される予定です。

　平成28年４月から、従来のパソコンに加え、スマートフォン、タブレット端末でもイ
ンターネット議会中継がご覧いただけるようになります。
　生中継とともに、過去２年間に開催された本会議の模様も録画でご覧いただけます。

テレビで議会を紹介します！！

スマートフォン、タブレット端末でもインターネット議会中継が見られます

　京都市では、平成28年度に開催予定の「岡山芸術交流
Okayama Art Summit 2016」に役立てる調査研究として、
27年度に開催された京都国際現代芸術祭について、各分
野との連携、運営方法などを調査しました。一宮市では、
26年度新築された、市民に開かれた環境にやさしい15階
建ての庁舎について、建設に至った経緯や財政面などの課
題を調査し、また、オープンデータシステムの活用を推進
している静岡市では、その活用事例などを調査しました。

総務委員会

　静岡市では、65歳以上の市民が介護施設等でレクリエ
ーションの補助活動等に参加して得たポイントを地場産品
と交換できる「元気いきいき！シニアサポーター事業」に
ついて調査しました。名古屋市では、待機児童ゼロを目的
に実施している、店舗、倉庫等の空き物件を活用して設置
する保育所に対し賃借料等を補助する施策などについて調
査し、京都府では、がん総合相談支援センター、京都市で
は、京都動物愛護センターの視察を行いました。

保健福祉委員会

　名古屋市「水の歴史資料館」では、大規模地震発生後に
上下水道事業を継続しながら、災害対応に必要な業務を着
実に実施するための「事業継続計画（ＢＣＰ）」について
調査し、岐阜市では、再生可能エネルギーの地中熱を空調
に活用する装置「地中熱ヒートポンプシステム」の普及事
業について調査しました。また、火災警報器の設置率が４
年連続全国１位の福井県内でも上位に位置している福井市
では、住宅用火災警報器設置の普及啓発の取り組みについ
て調査しました。

環境消防水道委員会

各委員会は担当する課題についてさまざまな
調査、研究を行い、市政に反映させていきます委員会行政視察レポート

京都市役所京都市役所

がん総合相談支援センター（京都府）がん総合相談支援センター（京都府）

水の歴史資料館（名古屋市）水の歴史資料館（名古屋市）
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　福岡市では、政府観光局が最上級グレードに認定し
ている福岡空港国際総合案内所を視察しました。那覇
市では、城郭入場者数で全国トップレベルの首里城に
おける外国人観光客誘客への取り組みや、沖縄国際物
流ハブを利用し、旬の農産物を出荷の翌日に香港等の
消費者へ届ける新たな仕組みについて調査しました。
浦添市では、沖縄県中央卸売市場を視察するとともに、
沖縄県花卉園芸協同組合と意見交換及び生産現場の視
察を行いました。

経済委員会

　伊万里市では、市民参加で運営を行う伊万里市民図
書館で、家読等の推進状況や、紙芝居もできるおはな
し室、多目的に利用できる広場などを視察しました。
熊本市では、間近に迫ったおかやまマラソンの運営の
参考とするため、熊本マラソンの運営体制や自治組
織・ボランティアとの連携状況など、また、大分市で
は、応援したい団体の活動に、納めた市民税の１パー
セントを充当できる「あなたが支える市民活動応援事
業」の取り組み状況等について調査しました。

市民文教委員会

沖縄県中央卸売市場（浦添市）沖縄県中央卸売市場（浦添市）

大分市役所大分市役所

　金沢市では、総合治水対策条例の制定、雨水情報
システムの導入、雨水貯留施設の整備、官民が連携
した浸水対策などの総合治水の取り組みについて視
察しました。また、本市では路面電車駅前広場乗り
入れが検討されていることから、富山市の富山ライ
トレール「ポートラム」、市内電車環状線「セント
ラム」について、さらに、新潟市の万代広場部分整
備と高架下交通広場整備等の新潟駅前広場整備事業
を視察しました。

建設委員会

金沢市役所金沢市役所

会議市 日 誌
【10 月】
15日

16日

23日

26日
27日

【11 月】
19日
25日
26日

30日
【12 月】
４～11日

14日

15日
16日
17日

【1 月】
７日
13日

一般会計決算審査、企業会計決
算等審査特別委員会
一般会計決算審査、企業会計決
算等審査特別委員会
大都市制度調査、岡山市へ人を
呼び込む魅力調査特別委員会
総務委員会
防災対応力調査特別委員会

総務委員会
議会運営委員会
総務、保健福祉、環境消防水道、
建設、市民文教委員会及び
同協議会、経済委員会
11月定例市議会開会

　  36人の議員による個人質問

総務、保健福祉、環境消防水道、
経済、建設、市民文教委員会
総務、市民文教委員会
議会運営委員会
総務、保健福祉、環境消防水道、
経済、建設、市民文教委員会
11月定例市議会閉会

議会運営委員会
議会運営委員会

うちどく

か　き


